



Síntesis de medios

01 de abril de 2024

Primeras Planas

Advierte Banxico turbulencia en '24
Ven imposible desligar a partido de programas sociales
Dosifican el gasto en las campañas
"Ya no me pertenezco... y el pueblo gobernará": Claudia
Cien mil israelíes exigen comicios para echar a Netanyahu
Ante sarampión, vacunación limitada y desdén para inmunizar a menores
Banderazo a campañas
¡Alto riesgo!
La Liga está al rojo vivo

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Cuidan a las ciudadanas

En julio de 2022, el gobierno de la CDMX lanzó la Línea SOS Mujeres *765 durante la presentación del Informe Mensual de Resultados de la Alerta por Violencia contra las Mujeres. El modelo de atención que la línea ha empleado durante este más de año y medio es el del Protocolo Integral de Atención a la Violencia de Género, por medio del cual se vincula, canaliza y da seguimiento interinstitucional, por lo que diversas instituciones y organizaciones se encuentran involucradas como C5, la Sedesa, la ADIP, Locatel, la SSC-CDMX, el Consejo Ciudadano, la FGJ y, claro, la SeMujeres de la Ciudad de México. [El Heraldo de México](#)

Tenlo presente, ve con la **Brigada de Vigilancia Animal** cuando quieras reportar algún maltrato. [Reforma](#)

Visita al Bosque de Chapultepec fue la opción para cientos de capitalinos

Cientos de personas visitaron el Bosque de Chapultepec, el parque urbano Aztlán, así como el Museo de Historia Natural, el Centro de Cultura Ambiental y la calzada flotante de Los Pinos, que forman parte del proyecto Chapultepec: Naturaleza y Cultura. Por otra parte, la SSC informó que del 22 al 30 de marzo, 581 conductores fueron remitidos a El Torito por superar el límite permitido de alcohol en la sangre, y 575 vehículos fueron enviados al corralón. [La Jornada](#)

Vendía droga y ya está en la cárcel

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un hombre en posesión de aparente droga en calles de la colonia Industrial Vallejo, alcaldía Azcapotzalco. [La Prensa](#)

Vecinos de Teotongo prenden fuego a sujeto que asaltó a una mujer

El asalto a una mujer llevó a vecinos de la colonia San Miguel Teotongo, en Iztapalapa, a detener al presunto responsable y rociarle gasolina para luego prenderlo, por lo que fue trasladado bajo custodia policial a un hospital para su atención. [La Jornada](#)

Narcomendista a prisión con dos de sus cómplices

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX** detuvieron a una persona en posesión de una bolsa con posible droga, además dos hombres fueron puestos a disposición, luego de intentar liberar al detenido, en las calles Plutarco Elías Calles y Albert de la alcaldía Iztapalapa. [La Prensa](#)



Detienen a presunto homicida en CDMX y lo llevan a Edomex

Un hombre, posiblemente relacionado con el homicidio de una persona ocurrido en junio de 2023 en la colonia La Trinidad, municipio de Texcoco, Estado de México, fue detenido **por policías de los gabinetes de seguridad del Estado de México y la Ciudad de México**. [La Prensa](#)

Protestan Trans

Integrantes de la comunidad trans que se manifestaron frente a Palacio Nacional, en el marco del Día de la Visibilidad Trans, denunciaron que fueron dispersados con gas por policías capitalinos. Autoridades aseveraron que los manifestantes encendieron fuego, por lo que los uniformados hicieron uso de los extintores para apagarlo. [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [Milenio](#) / [24 Horas](#)

Violencia, el reto a enfrentar en la GAM

Los tres candidatos a gobernar la demarcación coinciden en que la violencia está golpeando a los pequeños negocios, directamente a las familias, para lo cual cada uno plantea una estrategia. Janecarlo Lozano, candidato de Morena-PT-PVEM, contó que ha "estado diseñando, junto con Omar García Harfuch, exsecretario de **Seguridad Ciudadana**, una política de seguridad para GAM y se va a reforzar la **Policía Auxiliar**; vamos a otorgarles más tecnología, más entrenamiento". El objetivo es tener una Policía Auxiliar que no sólo cuide edificios, sino que se vuelva complementaria de la policía de la SSC". [Excélsior](#)

Llama a usar IA en seguridad

El presidente del Partido Verde en la CDMX, Jesús Sesma, resaltó la urgencia de que México adopte herramientas tecnológicas y de inteligencia artificial para optimizar las acciones de prevención y persecución del delito, así como para garantizar la seguridad ciudadana. [Excélsior](#)

Desde el Congreso local se meten hasta las campañas

La bancada del PAN en el Congreso lanzó ataques contra los candidatos de Morena a las alcaldías de la CDMX. La vicecoordinadora de la bancada, Luisa Gutiérrez Ureña, ha dirigido sus señalamientos hacia Leticia Varela, candidata de Morena a la alcaldía Benito Juárez. Cuestionó el paso de Varela por la **Brigada de Vigilancia Animal de la SSC de la CDMX** por diversas observaciones realizadas por parte del Congreso, lo que sugiere un desempeño que "dejó mucho que desear". [Basta](#)

Columna En Flagrancia: Extorsiones al volante / Gustavo Fondevila

La escena de franeleros extorsionando se ha vuelto tan frecuente en la Ciudad que, hace un par de semanas, **la SSC** emitió una serie de recomendaciones en caso de sufrir este tipo de fraude callejero que ha reemplazado a los "montachoques" en nivel de incidencia. Básicamente hay que permanecer en el coche, llamar al 911 y al seguro, evitar confrontaciones y grabar el hecho. [Reforma](#)

Columna Entreciudades: Friends de resultados / Salvador Guerrero Chiprés

La capital nacional tiene avances en seguridad no registrados en ninguna otra entidad capital del mundo: durante cinco años **ha disminuido la incidencia delictiva** anualizada en más de 51% con respecto al 2019. La mitad de la población considera todavía a la seguridad como un problema, lo cual arroja luz sobre los avances –antes era el 94% en la CDMX- y también sobre el desafío de una clase política cuyo perfil se decide en 60 días. [La Crónica de Hoy](#)



Síntesis de medios

01 de abril de 2024

Columna La Trastienda

En medio de tanta efervescencia política, un hecho que tuvo menos eco del que merecía fue la cadena de golpes que las autoridades de la CDMX dieron a las mafias de Tepito en una semana. En todos los casos fue clave el trabajo de inteligencia de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y de la Fiscalía capitalina. [Eje Central](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Convocatoria para el proceso de promoción de ascensos y regularización de plazas habilitadas 2024 al grado inmediato superior de la Policía Bancaria e Industrial. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Policía Bancaria e Industrial. - Licitación pública número 30001072- 17-2024.- Convocatoria 06.- Contratación para el arrendamiento de vehículos destinados a acciones de protección y vigilancia para los ejercicios 2024-2027. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Policiaco

Atacan a plomazos a automovilista en la Magdalena Contreras

Un hombre resultó lesionado de gravedad al ser atacado a balazos cuando circulaba a bordo de su automóvil por calles de la colonia Estación Barranca Seca, en la alcaldía Magdalena Contreras. Habitantes de la zona pidieron apoyo de la **policía**. [Basta](#) / [El Gráfico](#)

Lo matan por una venganza

Un hombre fue ejecutado a balazos cuando caminaba por calles de la colonia Gertrudis Sánchez, perímetro de la alcaldía Gustavo A. Madero; el responsable se dio a la fuga a bordo de una motocicleta. Al lugar del ataque acudieron **elementos de la SSC**, quienes solicitaron la presencia de una unidad médica, sin embargo, cuando llegaron los paramédicos tan solo fue para confirmar la muerte del masculino. [Basta](#) / [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#)

Apuñalan a hombre en riña, en Iztapalapa

Una riña entre varios sujetos que presuntamente ingerían bebidas embriagantes, terminó con el asesinato de un hombre, en calles de colonia Unidad Vicente Guerrero, de la alcaldía Iztapalapa. Al lugar se presentaron **elementos de la SSC**, quienes solicitaron el apoyo médico de una ambulancia, cuyos paramédicos confirmaron que ya no contaba con signos vitales. El responsable escapó del sitio sin que se conozca su paradero. [Basta](#) / [El Gráfico](#)

Colisiona y fallece en moto

Un motociclista derrapó y murió en la avenida Tláhuac, casi al cruce con la calle Independencia, de la colonia San Lorenzo, alcaldía Iztapalapa. **Agentes policiacos** arribaron al lugar a atender la emergencia. [El Gráfico](#) / [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#)



Sistema Penitenciario

Mejoran el sistema de salud de los penales

Hace un par de días, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** a través de la Subsecretaría del Sistema Penitenciario y la Sedesa, firmaron un convenio de colaboración para apoyar y mejorar el sistema de salud dentro de los penales de la CDMX. En dicho acuerdo, el Subsecretario del Sistema Penitenciario, **Omar Reyes Colmenares**, estableció que también darán aviso a las autoridades competentes en caso de brote de enfermedades contagiosas con potencial de epidemia. Por su parte, Jacqueline Flores Becerra, Directora General de Asuntos Jurídicos de la SSC, acentuó que el objeto principal es que se establezcan unidades médicas fijas en los Centros Penitenciarios varoniles y femeniles. [Basta](#)

Ska y yoga en el Reclusorio Norte

Como parte de las acciones para la reinserción social, la **Subsecretaría del Sistema Penitenciario**, en colaboración con el organismo Yoga Terapia México y el grupo de ska Panteón Rococó, realizaron la donación de 80 tapetes para yoga a personas privadas de la libertad del Reclusorio Preventivo Varonil Norte. Los beneficiados de estos tapetes forman parte del programa que realiza el Instituto de Atención y Prevención de Adicciones brindando programas de rehabilitación o implementación del servicio de internamiento en los centros penitenciarios. [24 Horas](#)

Maternidad dolorosa

Dani está convencida de que está en la cárcel desde hace 18 años por el simple hecho de ser mujer; así se lo hizo saber un juez en dos ocasiones. Fue detenida por presuntamente formar parte de una banda de asaltantes que en realidad encabezaba su novio sin que ella lo supiera; lo que sí sabía es que en el momento que fue ingresada a prisión tenía cuatro meses de embarazo. Pasó de la vida juvenil a sobrevivir en la cárcel, a soportar la segunda mitad de un embarazo en soledad, sin el apoyo de nadie. [El Gráfico](#)

Impulsan reinserción laboral de exreclusos

El GCDMX impulsa la reinserción a la vida laboral de las personas egresadas del Sistema de Justicia Penal. Es por eso que, del 5 de diciembre de 2018 al 31 de julio de 2023, las autoridades locales otorgaron 2 mil 164 apoyos a ese sector de la población, con el programa "Atención Prioritaria a Personas Egresadas del Sistema de Justicia Penal", en su subprograma denominado "Impulso Laboral". [La Prensa](#)

Derecho a la sexualidad digna en cárceles

La senadora Laura Ballesteros señaló que, en muchos casos, a las **mujeres privadas de la libertad** en un centro penitenciario se les restringen y limitan sus derechos y libertades, entre los que se encuentran los sexuales y reproductivos. La legisladora presentó una iniciativa que busca reformar la Ley Nacional de Ejecución Penal, a fin de garantizar a las mujeres privadas de la libertad sus derechos a la sexualidad digna. [Reporte Índigo](#) / [Basta](#)

Justicia

Dictan prisión preventiva a esposa de El Tortas

Un juez de Control dictó prisión preventiva contra tres integrantes del grupo criminal La Anti Unión Tepito, informó la FGJ. Una de ellas es Mireya Hernández Vázquez, La Patrona, esposa de Jorge Flores Concha, El Tortas, exlíder de la mencionada organización delictiva, además de Lucino Jesús "N" y Jade Nicole "N". [Basta](#) / [La Prensa](#)



Imagen Destacada



LA PRENSA

Narcomenudista a prisión con dos de sus cómplices

